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Издается с декабря 1989 года

С Днем народного 
единства!

Уважаемые жители республики!
От имени Союза «Чувашское республи-

канское объединение организаций профсо-
юзов «Чувашрессовпроф» поздравляю вас 
с наступающим государственным праздни-
ком — Днем народного единства!

Этот праздник отражает незыблемые мораль-
ные ценности россиян — сплоченность, патриотизм, 
стремление к справедливости и миру. Вспомним, что 
Россия всегда побеждала, когда народ был объеди-
нен общей волей и поднимался на защиту Родины 
или преодолевал трудности во имя благородных об-
щенациональных целей.

Наши современные достижения были бы невоз-
можны без исторического опыта и великих подвигов 
прошлого, преемственность поколений способству-
ют укреплению государства, развитию его экономи-
ки и, как следствие, — процветанию каждого граж-
данина страны. Мы верим в великие перспективы 
России — сильной, могущественной, стабильной.

Желаю вам и членам ваших семей крепкого 
здоровья, уверенности в завтрашнем дне, согласия 
и взаимопонимания!

Анатолий Коршунов,
Председатель Чувашрессовпрофа

Все для Победы!

Работники 
«Электроприбора» 

присоединились 
к акции  

«Своих не бросаем»
Работники АО 

«Завод «Электро-
прибор», профсо-

юзный комитет 
п р е д п р и я т и я 
участвуют в ак-
ции «Своих не 
бросаем». Она 
проводится Фон-

дом развития Чу-
вашии «ПӖРЛЕ» в 

поддержку мобили-
зованных жителей ре-

спублики. В рамках акции было собрано и 
перечислено на спецсчет фонда 250 тысяч 
рублей. Организован сбор вещевой помощи 
бойцам спецоперации.

14 октября 2022 года заводчан пригласили 
в городской Дворец культуры г. Алатырь на пат
риотический концерт «Своих не бросаем». Для 
работников предприятия было приобретено 100 
билетов. Все выступления были пронизаны ду-
хом патриотизма, любви к Родине. Исполнители 
представили свои лучшие номера в поддержку 
тех, кто в настоящее время выполняет важную и 
ответственную миссию в ходе специальной воен-
ной операции. Деньги, собранные от реализации 
билетов, также направлены на специальный счет 
Фонда «ПӖРЛЕ» для оказания помощи мобилизо-
ванным гражданам.

«В это непростое время очень важно поддер-
жать наших воинов, которые защищают безопас-
ность рубежей России и мирное население от наци-
стов», — считают заводчане.

Пресс-служба  
АО «Завод «Электроприбор» (г. Алатырь)

20 октября 2022 года в Чебоксарах 
состоялось XI заседание Президиума 
Профсоюза АСМ РФ. В нем принял уча-
стие Председатель Чувашрессовпрофа 
Анатолий Коршунов.

Повестка дня мероприятия включала 
следующие вопросы: кадровое обеспечение 
отрасли — проблемы и перспективы; об опы-
те взаимодействия и приоритетах работы 
в области социальнотрудовых отношений 
и социального партнерства; заключение 
Отраслевого соглашения по машинострои-
тельному комплексу РФ на 20232025 годы. 
Пришло время принять системные решения 
в экономической, социальной и образова-
тельной политике, так как кадровый дефицит 
переходит в разряд сдерживающих факторов 
развития предприятий отрасли, — отметил 
Андрей Фефелов, Председатель Профсоюза 
работников АСМ РФ.

В разностороннем обсуждении вопроса 
приняли участие спикеры, представляющие 
стороны работников, работодателей и соци-
альных партнеров — А.М. Ушенин, председа-
тель Совета по профессиональным квалифика-
циям в автомобилестроении, М.Е. Свиридова, 
директор Союза «АВТОПРОМ СевероЗапад», 
руководитель комитета по мониторингу и про-
гнозированию рынка труда и профессиональ-
ным квалификациям СПКА, А.М. Сереженкин, 
заместитель исполнительного директора ас-
социации «Объединения автопроизводителей 
России» (ОАР), Д.А. Максимкин, заместитель 
директора ассоциации «Роспспецмаш», О.И. 
Башкирова, начальник отдела Министерства 
труда и социальной защиты Чувашии, Н.Н. 
Кузьмина, заместитель председателя ФНПР, 
член РТК, заместитель координатора профсо-
юзной стороны РТК.

В своем выступлении «Экосистема про-
фориентации и развития кадрового потенци-
ала» Александр Михайлович Ушенин расска-
зал, как специалисты КАМАЗа идут в школы 
и даже детские сады, уже с малых лет фор-
мируя лояльность к компании. Ведь чтобы 
появился хороший и преданный своему делу 
специалист, его надо воспитывать с трех 
лет. Спикер поделился информацией о том, 
что экосистема профориентации  КАМАЗа 
включает в себя множество направлений. 
Софинансирование детских технопарков 
«Кванториум», организация летнего лагеря 
с программами дополнительного образо-
вания и профориентации, сотрудничество 
с вузами и колледжами, молодежный фо-
рум «PROFдвижение», школьная программа 
«День КАМАЗа» — список профильных про-
грамм предприятия можно продолжать.

Майя Евгеньевна Свиридова поделилась 
статистическими данными о кадровом по-
тенциале автомобильной промышленности 
и торговли, технического обслуживания и 
ремонта автотранспортных средств. Также 
она обозначила предложения по совершен-
ствованию системы подготовки кадров для 
отрасли: быстрое реагирование системы 
образования под потребности в подготовке 

кадров по востребованным профессиям, от-
крытие в учебных заведениях новых направ-
лений, а также обучение по универсальным 
профессиям с учетом требований профессио-
нальных стандартов, увеличение срока прак-
тической подготовки студентов, привлечение 
индустриальных партнеров для оперативного 
обмена лучшими практиками и получения ин-
формации о ситуации в отрасли и ее потреб-
ностях и другие.

Денис Андреевич Максимкин отметил, 
что в развитии производства сельхозтехни-
ки наметилась позитивная динамика. Бла-
годаря реализации Постановления №1432 
в сельхозмашиностроении создаются произ-
водственные мощности. Российские заводы 
выпускают современные высококонкурент-
ные машины и оборудование, которые позво-
ляют значительно увеличить эффективность 
сельхозпроизводства. Спикер обозначил, что 
для создания экономических условий для 
развития АПК необходимо обеспечить пре-
доставление предприятиям промышленности 
и сельского хозяйства кредитов со ставкой 
01%, не вводить ограничения по доступу 
продукции АПК к зарубежным рынкам сбы-

та, существенно увеличить объемы страхо-
вания урожая и снизить размеры страховых 
премий, гарантировать минимальные цены 
на сельхозпродукцию для сельхозпроизводи-
телей на внутреннем рынке, поддержать ма-
лоимущие слои населения за счет предостав-
ления адресной продовольственной помощи.

Алексей Михайлович Сереженкин расска-
зал о производстве автомобильной техники в 
России. За 8 месяцев этого года выпустили 
425049 транспортных средств. За 9 месяцев 
продано 595423. Говоря о развитии системы 
подготовки кадров для автомобильной от-
расли, он отметил, что в сентябре 2022 года 
Ассоциация «ОАР» наделена полномочия-
ми Минобрнауки России и Минпросвещения 
России на проведение профессиональнооб-
щественных аккредитаций образовательных 
программ высшего и среднего специального 
образования. Это дает возможность прово-
дить экспертизу этих программ и вносить со-
ответствующие предложения по их прибли-
жению к потребностям отрасли.

Президиум решил активизировать рабо-
ту с предприятиями и организациями АСМ в 
разработке и внедрении системы прогнозиро-
вания кадровых потребностей, а также при-
нять дополнительные меры, направленные 
на повышение социальной привлекательно-
сти работы в организациях и на предприя-
тиях отрасли. Что касается развития соци-
ального партнерства Президиум Профсоюза 
постановил: осуществлять системное взаи-
модействие в сфере трудовых отношений и 
социальной защиты работников для создания 
условий повышения доходов и качества жиз-
ни работников отрасли; совместно с органа-
ми власти и работодателями разрабатывать 
и принимать меры по предотвращению со-
циальной напряженности на предприятиях и 
территориях их расположения.

Члены Президиума Профсоюза АСМ ут-
вердили проект Отраслевого соглашения 
по машиностроительному комплексу РФ на 
20232025 годы, которое со стороны профсо-
юзов поручено подписать Андрею Алексан-
дровичу Фефелову.

Пресс-служба Профсоюза 
работников АСМ РФ

Профсоюзная хроника

Встреча заводских профлидеров
На днях «Техмашхолдинг» стал 

местом встречи профсоюзных лидеров 
крупнейших предприятий республики. 
К машиностроителям приехали пред-
седатели первичных профсоюзных ор-
ганизаций ПАО «Химпром» Тамара Ге-
оргиевна Михайлова, АО ЧПО им. В.И. 
Чапаева Наталья Минсаетовна Закиро-
ва и АО НПК «Элара» им. Г.А. Ильенко 
Ирина Николаевна Андреева.

В ходе визита гости побывали на сбороч-
ном конвейере ОАО «Текстильмаш», где им 
показали в работе ткацкие станки, а также 
на заводе точного стального литья. В нефор-
мальной беседе за «круглым столом» про-

шел полезный обмен опытом по различным 
аспектам профсоюзной работы, включая со-
циальноэкономические проблемы и вопросы 
охраны труда.

Во время чаепития с гостями встретил-
ся генеральный директор «Техмашхолдинга» 
Владимир Михайлович Калинин, который 
рассказал о делах и успехах машинострои-
телей и пожелал профсоюзным активистам 
дальнейшей плодотворной деятельности в 
своих трудовых коллективах.

Луиза Сибатуллина,
председатель профкома  

ОАО «Текстильмаш»
Фото Андрея Прохорова

Актуально

Важные вопросы отрасли рассмотрели на 
Президиуме Профсоюза АСМ в Чебоксарах



2 15 — 28 октября 2022 годаВ р е м Я

Эксклюзив

Гуманитарно-выставочная миссия в Донбассе
Мидхат Алимзянович Шакиров — пре-

подаватель Батыревской детской школы 
искусств, заслуженный работник куль-
туры Чувашии и России. Недавно он по-
бывал в воюющем Донбассе. Наш кор-
респондент попросил его поделиться 
впечатлениями от поездки.

— Каким образом вы оказались в До-
нецкой Народной Республике? Что повез-
ли с собой?

— В начале августа мне позвонил предсе-
датель Дорогомиловского местного отделения 
Императорского Православного Палестинского 
Общества Владимир Николаевич Клементьев. И 
предложил с детской выставкой «Я рисую Дон-
басс, я рисую Палестину» вместе с колонной 
гуманитарной помощи выехать с ним в Донбасс. 
Дело в том, что весной мы провели эту выставку 
в Общественной палате РФ при содействии Об-
щества дружбы и сотрудничества между наро-
дами Чувашии и Палестины, которое возглавля-
ет АльБалауи Бассам Фатхи. После некоторых 
колебаний дал согласие. На происходящие на 
Донбассе события мне захотелось посмотреть 
глазами художника. Со стороны руководства 
школы, где я работаю, препятствий никаких не 
возникло.

Естественно, с пустыми руками ехать не 
хотелось, нужно было собрать вещи первой не-
обходимости для жителей Донбасса, наших бой-
цов. В первую очередь подумал о детях. Причем 
куда и к кому бы я не обращался, везде находил 
понимание и поддержку. Одним из первых на 
мою просьбу откликнулась глава Шаймурзин-
ского сельского поселения Батыревского райо-
на Мария Ильинична Мадюкова. Она передала 5 
коробок с собранными сельчанами вещами (кон-
сервами, детскими носочками, лекарствами). 
Кстати, двое молодых ребят из этого поселения 
сложили головы за освобождение Донбасса от 
нацистов (им уже поставили памятник).

Проявили сознательность и готовность по-
мочь жителям и бойцам Донбасса многие руко-
водители предприятий и частные лица: Леонид 
Кузнецов, Александр Илюткин, Ильдус Кисеев, 
Зофер Халитов, Минсур Янешев и другие. За-
служенный пчеловод Чувашии Николай Пирож-
ков передал свою продукцию, Александр Раев-
ский предложил собранные им лекарственные 
травы. Коллектив администрации Батыревского 
сельского поселения передал коробку с канц
товарами и школьными принадлежностями. 
На добровольные пожертвования, в том числе 
преподавателей нашей школы, были закуплены 
лекарства первой необходимости и принадлеж-
ности для рисования. Супруги Бердниковы из 
Казани тоже собрали лекарства и детские ри-
сунки.

В общем, гуманитарный груз собирали 
всем миром. Таким образом набралось 13 коро-
бок. Между прочим, на передовую отправились 
также письма и обереги, выполненные руками 
детей и преподавателей Батыревской ДШИ. За-
бегая вперед, скажу, что они были переданы 
командиру одному из боевых подразделений 
Донбасса. Он обещал обязательно раздать их 
солдатам. Еще собрали несколько коробок книг 
для библиотек ДНР. 28 августа на двух машинах 
выехали в Донбасс.

— Не боязно было отправляться в «го-
рячую точку»?

— Разумеется. Но нас сопровождали со-
трудник спецподразделения ВС России Евгений, 

первого этажа были уставлены всякими сувени-
рами, атрибутами государственными символа-
ми — флагами, гербами, в том числе гербами 
и флагами СССР, чем, как позже выяснилось, 
они очень дорожили. Это, конечно, не просто 
ностальгия о прошлом, а реальное и долгое 
ожидание воссоединения с Россией, правопре-
емницей СССР.

Юрий Сивоконенко — человек очень оба-
ятельный. При этом в нем чувствовалось неи-
моверная сила. На нем очень складно сидела 
униформа. Глядя на него, не остается сомнений 
в том, что начатая спецоперация будет доведе-
на до победного конца. Ко всему прочему Юрий 
Викторович оказался очень начитанным и ин-
теллигентным.

Наш собеседник рассказывал о том, что он 
и его товарищи первыми ворвались в здание ад-
министрации области и вычистили его от преж-
них «хозяев».

— Без живописи, разумеется, даже в 
условиях боевой обстановки не обошлось.

— Да, сразу занялся организацией выстав-
ки детских работ. Все пришлось организовать 
экспромтом. Меня направили в довольно тихий 
район города, в Дом народного творчества и 
кино, где мне помогала очень миловидная и до-
брожелательная женщина Любовь Кирилловна. 
За короткий срок собрала специалистов и по-
просила помочь развесить живописные работы 
детей. Ее коллеги без особой суеты, со знанием 
дела, как положено, разместили работы. Выгля-
дело красиво и нарядно.

В такие минуты напрочь забываешь обо 
всем плохом. Только некоторые детские ри-
сунки все же мысленно возвращали в ре-
альность. Здесь были представлены работы 
детей из разных уголков России: Архангель-
ска, Ярославля, Чебоксар, Новочебоксарска, 
Казани, Ижевска, Менделеевска, Батырево. 
Также были работы палестинских детей. В 
их рисунках тоже чувствуется боль и стра-
дание. Вот уже в течение 70 лет родина этих 

малышей не может обрести покой и незави-
симость.

— Кто же посещал вашу экспозицию?
— Изза того, что почти все дети города на-

ходятся на дистанционном обучении, зрителей 
было немного. Несмотря на это, данная поездка 
вселяет надежду на продолжение проекта. По-
явилась возможность налаживания контактов с 
местными школами искусств.

Со своим новым проектом «Я горжусь то-
бой, Россия!» мы намереваемся вернуться сюда 
с более обстоятельной программой. Надеемся, 
будут у нас еще встречи и с детьми, и с ведущи-
ми художниками Донбасса.

— Какая обстановка в Донецке? Не по-
падали под бомбежки?

— В городе немноголюдно. Машин тоже 
немного, поэтому довольно тихо. Только вот 
эту тишину иногда нарушают прилетающие со 
стороны позиций ВСУ снаряды. Обстреливают-
ся разные районы Донецка. На днях друзья из 
Донецка сообщили, что снаряд попал в админи-
стративное здание.

— Где вам еще удалось побывать в 
ДНР?

— На следующий день мы покинули столи-
цу ДНР и двинулись в сторону Мариуполя. На 
окраине города проехали мимо сгоревшего, не-
давно построенного, торгового центра. Зрели-
ще было не из приятных. Эти нелюди с Украины 
обстреливают мирных жителей.

Через пару часов доехали до многостра-
дального Мариуполя, что на берегу Азовского 
моря. Зрелище было ужасающее. Многие дома 
разрушены до основания. Остановились перед 
драмтеатром, куда нацисты загнали мирных 
жителей и взорвали изнутри. Перед зданием 
устанавливали кран. Видимо собираются вос-
станавливать. Кстати, в этом городе до сих 
пор слышны взрывы. Оказалось, идет разми-
нирование окраин. По сравнению с Донецком 
в Мариуполе было многолюдно. Город отхо-
дил от шока, постепенно оживал.

Далее предстояла дорога в Новоазовск, на 
пограничный пропускной пункт. По пути сло-
малась наша машина, «Лада Ларгуз». Нам при-
шлось ее толкать. К вечеру добрались до про-
пускного пункта.

— Что привезли в Чувашию на память 
от этой необычной поездки?

— Кстати, изза подарков у нас прои-
зошла заминка на пограничном КПП. Везли 
много пакетов: кроме ручной клади были 
сувениры, подаренные донецкими друзьями. 
Например, гильза, с высеченной буквой «Z» 
и посаженной в нее кованой розой. Роза была 
перевязана гвардейской лентой. Как символ 
борьбы донбассовцев за независимость и сво-
боду от нацизма. Пришлось все выгрузить и 
пройти тщательный досмотр. Оказывается, 
нельзя вывозить гильзы и подобные вещи. 
После долгой возни всетаки отпустили нас с 
миром, оставили нам и сувениры.

После чего наш маршрут лежал в Ро-
стовнаДону, а оттуда в Москву. Эту поездку в 
политый кровью, потом и слезами Донбасс мне 
еще предстоит переосмыслить, вновь и вновь 
мысленно возвращаясь в этот непокоренный 
край с его удивительными людьми. Хочется по-
желать мужественному народу ДНР окончатель-
ной Победы над врагом и мирного неба! Как в 
1945м…

Подготовил Сергей Матвеев

который постоянно ездит в Донбасс, начиная с 
2014 года, а также бывший офицер, военный 
переводчик — тоже Евгений. Их присутствие 
рядом меня успокаивало, чувствовал себя защи-
щенным.

— Как вас встретила донбасская зем-
ля? Надеюсь, обошлось без происше-
ствий?

— На границе нас поджидал грузовой во-
енный фургон. При помощи бойцов перегру-
зили коробки, некоторые сразу отправились 
на фронт. КАМАЗ отпустили обратно, а сами 
двинулись в Донецк. По известной причине, 
передвигались на высокой скорости. Спецна-
зовец Евгений по дороге рассказывал о бое-
вых действиях, происходивших в этих местах. 
Везде были заметны следы недавних сраже-
ний, на стенах и заборах виднелись следы от 
осколков. Некоторые участки дорог были в 
выбоинах от снарядов. Но дороги уже начали 
ремонтировать. Улицы были чистыми, но до-
вольно безлюдными. Лишь иногда попадались 
торговцы фруктами и ягодами.

Остановились в гостинице «Централ», в 
центре Донецка. Бросилось в глаза пробитые 
насквозь большие окна, снесенная крыша на-
веса перед зданием. Нам повезло, что мы вые-
хали с опозданием на несколько дней. Снаряд, 
выпущенный со стороны позиций ВСУ, попал в 

металлоконструкцию. Осколки, пробив окна, 
изрезали ковер на полу холла и, отскочив рико-
шетом, разбили витрины. В гостинице, к слову, 
временно приостановлена подача воды. За во-
дой ходили на реку. Как и остальные горожане.

— Какие встречи вам наиболее запом-
нились и почему?

— В день приезда нам предстояла встре-
титься с депутатом Народного Совета ДНР Юри-
ем Викторовичем Сивоконенко. Встретил нас в 
полупустынном многоэтажном общественном 
здании, где, как оказалось, ранее располага-
лась одна из партий Украины. Все помещения 
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Собес

С 1 января 2023 года Пенсионный фонд Рос-
сии и Фонд социального страхования объединя-
ются в единый Фонд пенсионного и социального 
страхования РФ (Социальный фонд России).

Все государственные услуги в области социального 
обеспечения, возложенные ранее на Пенсионный фонд и 
Фонд социального страхования, будут оказываться в объ-
единенных офисах клиентского обслуживания, которые 
находятся по адресам:

 г. Алатырь, ул. Жуковского, д. 63;
 Батыревский район, с. Батырево, пр. Ленина, д. 39;
 Вурнарский район, пгт Вурнары, ул. Илларионова, 

д. 10;
 г. Канаш, ул. Новая, д. 5;
 Козловский район, г. Козловка, ул. Ленина, д. 59;
 Цивильский район, г. Цивильск, ул. Ленина, д. 19;
 Чебоксарский район, п. Кугеси, ул. Советская, д. 9;
 г. Шумерля, ул. Кирова, д. 22;
 г. Новочебоксарск, ул. Винокурова, д. 10;
 Аликовский район, с. Аликово, ул. Октябрьская, д. 

21;

 Комсомольский район, с. Комсомольское, ул. За-
водская, д. 66, корп. 1;

 Красноармейский район, с. Красноармейское, ул. 
Васильева, д. 15;

 Красночетайский район, с. Красные Четаи, пл. По-
беды, д. 1;

 г. Мариинский Посад, ул. Полевая, д. 15;
 Моргаушский район, с. Моргауши, ул. 50 лет Октя-

бря, д. 23А;
 Порецкий район, с. Порецкое, ул. Ульянова, д. 36;
 Урмарский район, Урмарский район, п. Урмары, ул. 

Свердлова, д. 3;
 Шемуршинский район, с. Шемурша, ул. Урукова, д. 9;
 Ядринский район, г. Ядрин, ул. Плеханова, д. 19А;
 Яльчикский район, с. Яльчики, ул. Советская, д. 32;
 Янтиковский район, с. Янтиково, пр. Ленина, д. 6;
 г. Чебоксары, ул. Ярославская, д. 56, а также ул. 

Калинина, д. 109, корп. 1 и Московский пр., д. 40.
Также граждане могут обратиться в фонд в элек-

тронном виде через портал госуслуг или лично через 
МФЦ.

Как рассчитать размер будущей пенсии 
самостоятельно

Электронные сервисы упрощают жизнь 
граждан: всю информацию и нужные услуги, в 
том числе и государственные, можно получить, 
не выходя из дома. 

Услугами Пенсионного фонда удобно пользоваться 
в электронном формате. Через личный кабинет граж-
данина на сайте ПФР (www.pfr.gov.ru) можно: подать 
заявления о назначении пенсии, распоряжении мате-
ринским (семейным) капиталом, назначении компенса-
ционных выплат и т.д.

Граждане, которые еще только собираются на 
пенсию, имеют возможность в личном кабинете полу-
чить информацию о состоянии своего индивидуального 
лицевого счета (данные о стаже, количестве пенсион-
ных коэффициентов и т.д.) и самостоятельно рассчи-

тать будущую пенсию. Сделать это можно, восполь-
зовавшись Пенсионным калькулятором на сайте ПФР. 
Сама формула страховой пенсии проста: необходимо 
количество заработанных пенсионных коэффициентов 
умножить на стоимость одного пенсионного коэффици-
ента (в 2022 года она равна 118 руб. 09 коп.) и к по-
лученной сумме прибавить размер фиксированной вы-
платы. Сегодня ее размер составляет 7220 руб. 74 коп. 

Стоит помнить, что при установлении пенсии учи-
тывается много нюансов: наличие иждивенцев, коли-
чество детей, выработка стажа в северных регионах 
и еще много различных обстоятельств. Специалисты 
Пенсионного фонда при наличии соответствующих до-
кументов учтут это.

Пресс-служба Отделения ПФР по Чувашии

Социальные услуги «в одном окне»

Отсутствие в трудовом договоре условий, предусмотренных 
статьей 57 ТК РФ, является основанием для привлечения к админи-
стративной ответственности.

Трудовой договор является основным документом, на основании ко-
торого возникают трудовые отношения между работником и работода-
телем. В соответствии со статьей 16 ТК РФ трудовой договор должен 
быть оформлен надлежащим образом. Содержание трудового договора 
регламентируется статьей 57 ТК РФ. В данной статье перечислены ус-
ловия, являющиеся обязательными для включения в трудовой договор. 
Как показывает практика, работодатели часто совершают ошибки при 
оформлении трудового договора. В большинстве случаев работодатели 
не указывают в трудовом договоре место работы работника, а именно 
наименование и место нахождения организации. Также не включаются 
условия оплаты труда и условия труда на рабочем месте (по результатам 
СОУТ). В случае заключения срочного трудового договора не указыва-
ются обстоятельства, послужившие основанием для заключения такого 
договора.

Всё это является нарушением трудового законодательства, что при 
проверке может стать основанием для привлечения работодателя к ад-
министративной ответственности. В соответствии с частью 4 статьи 5.27 
КоАП РФ, ненадлежащее оформление трудового договора влечет наложе-
ние административного штрафа на должностных лиц в размере от 10 тысяч 
до 20 тысяч рублей; на лиц, осуществляющих предпринимательскую дея-
тельность без образования юридического лица, — от 5 тысяч до 10 тысяч 
рублей; на юридических лиц — от 50 тысяч до 100 тысяч рублей. Частью 
5 той же статьи предусмотрена более серьезная ответственность за то же 
деяние, совершенное лицом, ранее подвергнутым административному на-
казанию за аналогичное правонарушение: наложение административного 
штрафа на граждан в размере 5 тысяч рублей; на должностных лиц — дис-
квалификацию на срок от 1 года до 3 лет; на лиц, осуществляющих пред-
принимательскую деятельность без образования юридического лица, — от 
30 тысяч до 40 тысяч рублей; на юридических лиц — от 100 тысяч до 200 
тысяч рублей.

Татьяна Евдокимова,
заведующая правовым отделом Чувашрессовпрофа

Юрконсультация

Неправильный трудовой договор 
чреват штрафами

Вопрос-ответ
Отвечает начальник отдела правового обеспечения Управления Ро-

среестра по Чувашии Татьяна Захарова:

Какие документы необходимы при покупке земельного участка в 
садоводческом товариществе, а без каких документов можно обойтись?

— Если земельный участок стоит на кадастровом учете и у его вла-
дельца зарегистрировано право собственности, достаточно составления 
договора куплипродажи. Дополнительных документов не требуется. Так-
же желательно уточнить, проводилось ли межевание участка. Участок, ко-
торый не отмежеван и не имеет установленных границ, покупать опасно. 
Могут возникнуть споры с соседями о прохождении границы. Кроме того, 
фактическая площадь участка может отличаться от той, которая прописа-
на в договоре куплипродажи. Если участок отмежеван, было бы неплохо 
пригласить кадастрового инженера, который на месте показал бы границы 
участка.

Необходимо знать, что договор куплипродажи необходимо пропустить 
через Росреестр, то есть официально зарегистрировать свое право, подав до-
кументы через МФЦ. Подписать договор куплипродажи недостаточно, необ-
ходима регистрация права в Едином государственном реестре недвижимости. 
Еще один нюанс — договор куплипродажи стороны сделки должны подписать 
в МФЦ.

Коснется ли дачников повышение налоговой ставки за неиспользу-
емые земельные участки?

— Повышенная налоговая ставка распространяется на земельные 
участки для сельскохозяйственного производства. На участки для ведения 
садоводства и огородничества данная норма не распространяется.

Пресс-служба Управления Росреестра по Чувашии

Справка о зарплате для расчета больничного 
не понадобится

С 2023 года сведения о зарплате работо-
датели будут представлять непосредственно в 
налоговые органы, а затем информация будет 
поступать в Фонд пенсионного и социального 
страхования РФ.

Новый порядок расчета выплаты по больничному 
листу разработан Министерством труда и социальной 
защиты РФ. Размер пособия по временной нетрудоспо-
собности зависит от среднего заработка застрахован-
ного лица в течение двух лет, предшествующих году 
наступления временной нетрудоспособности.

Если граждане в этот период сменили место ра-
боты, то при расчете пособия на новом месте работы 
нужно учесть их заработок у предыдущего работода-
теля или работодателей. С 2023 года такая передача 
сведений от работодателя к работодателю не потре-
буется, все данные о заработной плате будут собраны 
в Фонде пенсионного и социального страхования РФ.

Фонд пенсионного и социального страхования РФ 
будет назначать пособия по временной нетрудоспособ-
ности, по беременности и родам, ежемесячное пособие 
по уходу за ребенком — на основании имеющихся све-
дений о заработке застрахованных лиц. Объединение 
ПФР и ФСС РФ, а также введение прямых выплат по 
больничным листам, избавляет граждан от сбора спра-
вок. Даже в том случае, если гражданин в течение двух 
последних лет менял место работы несколько раз, все 
данные будут попадать в новый фонд, но при условии, 
что трудоустройство было официальным. Таким обра-
зом, работникам будет проще получать социальную  
поддержку.

Департамент социального развития 
Аппарата ФНПР

,
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Выписывайте и читайте газету 
«ВРЕМЯ»!

Дорогие друзья!
Вы еще не забыли оформить подписку на газету «ВРЕМЯ» на первое полугодие 

2023 года? 
Газета «ВРЕМЯ» — 

ваш спутник, советник и 
друг. Не зря у нашего из-
дания столько внештатных 
авторов, присылающих 
нам новости и материалы о 
жизни своих организаций, 
предприятий — заметки, 
репортажи, фотоматериа-
лы. Мы попрежнему жела-
ем быть как можно более 
полезными и нужными для 
своих читателей, а потому 
всегда открыты для ваших 
вопросов и предложений.

Внимание: подписка на газету «ВРЕМЯ» на 1-е полугодие 2023 года 
продолжается!

На газету «Время» можно подписаться в любом из почтовых отделений или 
на сайте «Почты России» (https://podpiska.pochta.ru/), заплатив всего 172 рублей 
26 копеек. Индекс нашего издания — ПР756 в Каталоге российской прессы «Почты 
России».

Впрочем, подписка на нашу газету открыта круглый год. Вы можете выписать 
«ВРЕМЯ» в любое время, и любимая газета станет приходить к вам уже со следу-
ющего месяца.

Попрежнему можно оформить подписку и непосредственно через Чувашрес-
совпроф, с получением газеты в редакции. Цена альтернативной подписки состав-
ляет 8 рублей в месяц. Полугодовая подписка будет стоить всего 48 рублей.

Оставайтесь с нами на связи и в 2023 году! Пишите, звоните, приходите!
Ваше «ВРЕМЯ»

Важно знать

Что изменилось в обучении 
по охране труда?

С 1 сентября 2022 года действует новый порядок обучения по охране 
труда (Постановление Правительства РФ №2464).

Новое постановление конкретизирует виды обучения. Теперь их пять:
 инструктаж по охране труда;
 стажировка на рабочем месте;
 обучение по оказанию первой помощи пострадавшим;
 обучение по охране труда, в том числе обучение безопасным методам и при-

емам выполнения работ, у работодателя или в организациях, оказывающих услуги 
по проведению обучения по охране труда;

 обучение по использованию средств индивидуальной защиты (СИЗ).
Изменились сроки проведения обучения — как для планового, так и для вне-

планового — теперь оно составляет 60 календарных дней.
Интересным нововведением нового постановления стало распределение кому 

и какая программа необходима. Подробная информация указана в п. 53 указанного 
постановления.

Важным моментом является то, что удостоверения по охране труда, выдан-
ные до вступления в силу нового постановления, останутся действительными до 
окончания срока их действия, то есть проводить внеочередное обучение в связи с 
изменением законодательства будет не нужно.

В области проверки знаний из наиболее важных изменений является то, что 
теперь можно не выдавать сотрудникам удостоверения, но нужно вносить в про-
токол регистрационный номер записи в Реестре обученных по охране труда. С 1 
марта 2023 года начнет действовать требование по внесению сведений в Реестр 
организаций, проводящих обучение, и Реестр обученных по охране труда.

Если работодатель самостоятельно обучает своих сотрудников охране труда, 
то он обязан зарегистрироваться в Реестре организаций, осуществляющих обуче-
ние своих работников вопросам охраны труда. Соответственно работодатель также 
должен внести в реестр соответствующую информацию путем импортирования в 
информационную систему электронного документа. Обе регистрации проводятся 
в уведомительном порядке посредством заполнения электронной формы в инфор-
мационной системе охраны труда Министерства труда и социальной защиты РФ.

Планирование обучения — новый раздел в порядке обучения, устанавлива-
ющий требования по необходимым в организации спискам лиц, подлежащим об-
учению по охране труда, и минимальные требования по количеству обученных 
сотрудников во внешних учебных центрах.

Подробности по тел. 8 (8352) 554582, email — otchuv@mail.ru
Центр охраны труда Чувашрессовпрофа

Спартакиада

Спортплощадка

24 октября 2022 года на базе физкультур-
но-оздоровительного комплекса «Спартак» 
г. Чебоксары состоялся шахматно-шашечный 
турнир, который завершил ежегодную Спарта-
киаду республиканской организации Профсо-
юза работников связи. Продемонстрировать 
спортивное мастерство собрались любители 
интеллектуальных игр коллектива Управле-
ния Федеральной почтовой связи Чувашской 
Республики, АТП и филиала РТРС «Радиоте-
левизионный передающий центр Чувашской 
Республики». Открыли спортивный праздник 
председатель региональной отраслевой орга-
низации профсоюза Вера Галкина и главный 
судья соревнований Андрей Унтин.

На протяжении всего турнира игроки демон-
стрировали хорошее знание стратегических и 

тактических основ игры в шашки и шахматы, от-
тачивая ходы и приемы, прикладывали максимум 
усилий, чтобы одержать победу. В результате 
призерами спортивных баталий среди шашистов 
стали команды ОППО УФПС Чувашской Республи-
ки, Радиотелевизионного передающего центра и 
Вурнарского почтамта, поделив между собой со-
ответственно 1е, 2е и 3е места. Среди шахма-
тистов победителем стала команда Вурнарского 
почтамта, серебряным призером — интеллектуалы 
Чувашского филиала РТРС, бронзовым — шахмати-
сты ОППО УФПС ЧР.

Республиканский комитет Профсоюза работников 
связи благодарит всех участников соревнований, ак-
тивных болельщиков, судейскую коллегию, руководи-
телей и профсоюзных лидеров. Желаем всем здоро-
вья, мира и новых побед в предстоящих спортивных 
баталиях!

Реском Профсоюза работников связи РФ

22 октября 2022 года на чебоксарском 
стадионе «Олимпийский» прошел II этап Все-
российского проекта «Спортивное наследие — 
здоровая страна!». Его организаторами высту-
пили Чувашская республиканская организация 
Общероссийского Профессионального союза 
работников физической культуры, спорта и ту-
ризма и Спортивная школа по футболу Мини-
стерства спорта Чувашии.

Солнечный день и благоприятная погода позво-
лила собрать более 100 участников и болельщиков. 
В перетягивании каната сборная родителей уступила 
победу воспитанникам спортивной школы по футболу. 
Каждому юному спортсмену представилась возмож-
ность проявить свои лучшие качества в эстафете и 
игре в футбол на новом искусственном газоне стадио-
на «Олимпийский».

Все участники соревнований и активные семьи по-
лучили подарки (футболку, буклет, диплом) и ценные 
призы от Профспорттура. Команде девочек 20112012 
годов рождения, занимающихся на тренировочной 
базе МАОУ СОШ №61 администрацией СШ по футболу 
был подарен спортинвентарь и ветрозащитные куртки. 
Победители республиканского I этапа проекта «Спор-
тивное наследие — здоровая страна!» также были 
отмечены ценными призами от Профспорттура. 1е 
место занял Алексей Пушин, (СОШ №61, спортивный 
рюкзак), 2е место — Ярослав Никитин (СОШ №61, 

спортивный рюкзак), 3е место — Инна Кадушкина 
(РКОД Минздрава, спортивная сумка). Кульминацией 
мероприятия стал розыгрыш спортивного инвентаря 
и оборудования, где каждый пятый участник получил 
дополнительный подарок от организаторов проекта.

Всероссийский проект «Спортивное наследие — 
здоровая страна!» реализуется Профспорттуром при 
поддержке Минспорта России в рамках федерального 
проекта «Спорт — норма жизни» нацпроекта «Демо-
графия».

Сергей Лесин,
председатель рескома Профспорттура

«Баталии» связистов  
на черно-белых клетках

В Чебоксарах прошел II этап проекта 
«Спортивное наследие»


